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Appell des Weltfriedensrates fiir den Abschlu8 eines Friedenspakles

zwischen denfiinf GroBméachten

Um dem Streben von Millionen Menschen in der

ganzen Welt zu entsprechen, gleichgiltig, welche

Auffassung sie Uber die Ursachen haben, durch welche

die Gefahr eines Weltkrieges hervorgerufen wird,

um der Festigung des Friedens und der Gewdhr-

leistung der internationalen Sicherheit witlen fordern
. wir den Absch!u eines Friedenspaktes zwischen den

fiinf GroBmachten: den Vereinigten Staaten von

Amerika, der Sowjetunion, der Chinesischen Vo'ks-
~ republik, GroBbritannien und Frankreich.

Sollte eine der finf GroBmachte sich weigern, zwecks

Abschlusses eines Friedenspaktes mit den anderen

Machten zusammenzukommen, so wurden wir das

als Beweis fur die aggressiven Absichten der betref-

fenden Regierung ansehen.

Wir rufen alle friedliebenden Nationen auf, die For-

derung nach Abschlufs eines Friedenspaktes, der allen

Staaten offensteht, zu unterstttzen.

Wir setzen unsere Unterschriften unter diesen Appell

undfordern alle Menschen guten Willens und alle
nach Festigung des Friedens strebenden Organisatio-

nen auf, ihn zu unterschreiben,  
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Die Menschen missen sprechen, nicht die Waffen
Uber die friedliche Lésung der deutschen Frage

Unter MiBachtung des Willens der

Volker, in deren Namen die Vertrage
unterzeichnet wurden, die die Ab-
rustung Deutschlands kategorisch
festgelegt haben, hat man seine mili-
taristischen und nazistischen Krafte
wiederbelebt. Die militérische und in-
dustrielle Wiederaufristung Deutsch-
lands stellt die gréBte Gefahr fir

einen neuen Weltkrieg dar.
Der Weltfriedensrat verfolgt mit In-
teresse die Entwicklung der Frie-
denskrafte in Deutschland und ver-

zeichnet mit Freude das ermutigende
Ergebnis des Essener Kongresses. Er
begliickwtinscht die Friedensfreunde
in Deutschland dazu, da sie im
Bunde mit den friedliebenden Men-
schen aller Richtungen eine Volks-
befragung vorbereiten, die den Wil-
len des deutschen Volkes in der
Frage der Remilitarisierung seines

Landes und hinsichtlich des Ab-
schlusses eines Friedensvertrages

zum Ausdruck bringen. wird, der

der gegenwartigen gefahrvollen und

unsicheren Lage ein Ende bereiten

soll,

Der Weltfriedensrat ruft alle un-
mittellbar bedrohten Lander auf, sich
in einem kraftvollen Protest zu ver-

einen, der, von Millionen Mannern
und Frauen untersttitzt, ihre Regie-

rungen zwingen wird, noch im Laute
dieses Jahres einen Friedensvertrag
mit einem friedliebenden Deutsch-
land: abzuschlieBen, einem Deutsch-
land, das seine Einheit wiederherge-
stellt hat umd dessen durch inter-
nationalen Vertrag gewahrleistete

Entmilitarisierung das beste Unter-
pfand fiir den Frieden in Europa

sein wird.

Otto Grotewohl zum 57. Geburtstag
Ministerprasident Otto Grotewohl

beging am 11. Marz 1951 seinen
57. Geburtstag. Es ist nur natiirlich,

daB ein Politiker von solcher Grad-
linigkeit in den weitesten Kreisen
der werktdtigen Bevdlkerung Aner-
kennung gefunden hat. Schon als
Buchdruckerlehrling trat er in die
sozialistische Jugendbewegung ein,
bald darauf wurde er Mitglied der
Sozialdemokratischen Partei. Seit
diesem Tage ist er ein bewufter
Kampfer fiir die Verbesserung der
Lage des arbeitenden Volkes. Sein
pbesonderes Interesse galt damals der
Sozialpolitik, insbesondere der So-

zialversicherung. Aber was ihn vor
anderen auszeichnet, war die Tat-
sache, daB er hiemals ein Nur-Sozial-
politiker, ein Nur-Gewerkschafter
war; immer hat er auch die grofen
politischen Zusamimenhange richtig
gesehen. Schon in jungen Jahren

wurde Otto ‘Grotewohl Stadtverord-
neter, Landtagsabgeordneter und
Reichtstagsabgeordneter. In. den Jah-
ren 1921 bis 1923 war er in der braun-
schweigischen Regierung teils als
Kultusminister, teils als Justiz-
minister tatig. Nach dem Zusiammen-
bruch 1945 war er Mitbegriinder der
Sozialdemokratischen. Partei in Ber-

 

 

.

,Auch ich bin Amerika!” Dieses andere, das friedliebende Amerika, verk6r-

pert der Neger Jack Hillie, der uns besuchte und liber die unsagbar harte
Unterdrtickung der schwarzen Menschen in den USAberichtete.

lin, um ideologisch die Herstellung
einer einheitlichen Arbeiterbewe-
gung vorzubereiten. Ein wichtiger
Abschnitt war die Bildung dier Na-
tionalen Front und darauf beruhend
die Errichtung der Deutschen Demo-
kratischen Republik. Otto Grotewchl
wurde ihr erster Ministerprasident.
Er hat seine Regierung als eine Re-
gierung der Arbeit bezeichnet. Das

 

 

ist gewi® richtig. Diese Regierung
hat ein Ubermafi an Arbeit zu
leisten, nicht nur um Verséumtes
nachzuholen, um die traurigen Spu-
ren des zweiten Weltkrieges vom
deutschen Boden zu tilgen, sondern
vor allem, um ein neues, fried-
liebendes Deutschland aufzubauen.

Unsere Wirtschaft und unser kultu-
relles Leben sind in einem frither
nicht gekannten Tempo umzuge-
stalten. Sie that dabei das Ergeb-
nis zweier Weltkriege tibernehmen
miissen. Das bedeutet nicht nur, un-
geheuere materielle Verluste durch
neue Arbeit wiedergutzumachen, dias
bedeutet eine vollige Neuordnung
unserer Gesellschaft. Das bedeutet
aber auRerdem, dem deutschen Volk
das Ansehen und das Vertrauen in
der Welt zurtickzugewinnen, das in
der Vergangenheit so schandlich

 

Das deutsche und das polnische

Volk kampfen vereint an der Seite

der Sowjetunion fiir die Verteidi-

gung des Weltfriedens.

 

vertan wurde. Diese RegiierunigOtto
Grotewohl ist also nicht nur eine Re-
gierung der Arbeit, “sondern auch
eine Regierung des Friedens und der
Volkerverstaindigung.

Daher wiinschen wir Otto Grotewohl
an seinem Geburtstage, dia8 er mit
gleicher Energie und’ Umsicht, aber
auch bei bester Gesundheit weiter-
hin die Regierungsgeschafte der
Deutschen Demokratischen Republik
erfolgreich wie bisher fihren mége.

Wollinski, E11
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DER FRIEDE
KANN
GERETTET WERDEN

Interview J. W. Stalins mit einen

Korrespondenten der ,Prawda"

Moskau (ADN). Kiirzlich wandte
sich ein Korrespondent der ,,Prawda“
mit einer Reihe von Fragen aufien-
politischen Charakters an Stalin.

Frage: Wie bewerten Sie die letzte
Erkldrung des britischen Premier-
minister Attlee im Unterhaus, da
die Sowjetunion mach Beendigung
des Krieges nicht abgertistet habe,
das hei®t ihre Truppen nicht demo-~
bilisiert habe, da die Sowjetunion
ihre Streitkrafte immer weiter ver-
groRert? ;

Antwort: Ich bewerte diese Er-
klarung des Premierministers Attlee
als eine Verleumdung der Sowjet-
union. Der ganzen Welt ist bekannt,
dafs die Sowjetunion nach dem Kriege
ihre Truppen demobilisiert hat. Wie
bekannt, wurde die Demobilisierung
in drei Etappen durchgefiihrt, die
erste und zweite Etappe fielen in das
Jahr 1945, und die dritte Etappe er-
streckte sich von Mai bis September
1946. Auferdem wurde in den Jahren
1946 und 1947 eine Demobilisierung
der alteren Jahrginge des Personal-
bestandes der Sowjetarmee durchge-
fiihrt. Anfang 1948 wurden alle
restlichen ilteren Jahrgange de-
mobilisiert. Wenn Premierminister
Attlee auf dem Gebiete der Finanz-
und Wirtschaftswissenschaften wirk-
lich bewandert ware, so wiirde er
ohne Miihe verstehen, da kein ein-
ziger Staat, also auch die Sowjet-
union nicht, in vollem Umfange die
Friedensindustrie entwickeln kann,
groBe Bauvorhaken, wie die Wasser-
kraftwerke an der Wolga, am Dnjepr
und am Amu Darja, die Milliarden-
summen staatlicher Ausgaben erfor-
dern, beginnen kann, die Politik der
systematischen Preissenkung fiir
Massenbedarfsartikel, die ebenfalls
Dutzende von Milliarden erfordert,
fortsetzen kann, WHunderte von
Milliarden fiir, den Wiederaufbau
der durch die deutschen Ok-
kupanten zerstérten WVolkswirt-
schaft aufwenden und  aufer-
dem gleichzeitig seine Streit-
krifte vergréfRern und seine Kriegs-
industrie entfalten kann. Es ist nicht
schwer zu verstehen, daf eine solche
unverniinftige Politik zum Staats-
bankrott fiihren wiirde. Premier-
minister Attlee miifte aus eigener Er-
fahrung wie auch aus der Erfahrung

 

der USA wissen, daf® die Vergréfe-
rung der Streitkraifte des Landes um
ein Vielfaches und das Wettriisten
zur Entfaltung der Kriegsindustrie
zur Binschrankung der Friedens-
industrie, zur Stillegung grofer ai-
viler Bauvorhaben, zur Erhéhung
der Steuern und zur Erhéhung der
Preise fiir Massenbedarfsartikel fiihrt.
Es ist verstindlich, da®, wenn die
Sowjetunion die Friedensindustrie
nicht einschrainkt, sondern im Gegen-
teil erweitert, wenn sie den Bau
neuer, grandioser Wasserkraftwerke
und Bewidsserungssystemenicht still-
legt, sondern im Gegenteil entfaltet,
wenn sie die Politik der Preis-
senkung nicht einstellt, sondern im
Gegenteil fortsetzt, sie damit nicht
gleichzeitig ihre Kriegsindustrie auf-
blihen und ihre Streitkrafte ver-
gréfRern kann, ohne dabei zu ris-
kieren, da® der Bankrott eintritt.

Und wenn Premierminister Attlee
trotz aller dieser Tatsachen und
wissenschaftlichen Erwa&gungen es
dennoch fiir méglich hilt, die So-
wjetunion und ihre friedliche Politik
offen zu verleumden, so kann man
das nur damit erklaren, daB er denkt,
durch Verleumdungen gegen die So-
wjetunion das gegenwartig von der
Labour-Regierung betriebene Wett-
riisten in England zu rechtfertigen.

 
Premierminister Attlee braucht die
Liige iiber die Sowjetunion, er muf

die friedliche Politik der Sowjet-
union als eine aggressive und dic
aggressive Politik der britischun Re-
gierung als eine friedliche Politik
darstellen, um das britische Volk
irrezufiihren, um ihm diese Liige
iiber die Sowjetunion aufzubinden
und es auf diese Weise durch Betrug
in einen neuen Weltkrieg zu zerren,
der von den herrschenden Kreisen
der USA organisiert wird.

Premierminister Attlee gibt sich als
Friedensanhinger aus. Wenn er aber
tatsichlich fiir den Frieden ist, war-
um hat er den Vorschlag der So-
wjetunion in der Organisation der
Vereinten Nationen iiber den sofor-
tigen Abschlu&8 eines Friedenspaktes
zwischen der Sowjetunion, Grok-
britannien, den Vereinigten Staaten
von Amerika, China .und Frankreich

abgelehnt? é

Wenn er tatsadchlich fiir den Frieden
ist, warum hat er die WVorschlage
der Sowjetunion auf unverziigliche
Beschrankung der Riistungen und
auf ein sofortiges Verbot der Atom-

waffe abgelehnt?
’ Wenn er tatsichlich fiir den Frieden
ist, warum verfolgt er diejenigen,
die fiir die Verteidigung des Frie-
dens eintreten, warum hat er den

3  
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Friedenskongref in Grofbritannien
verboten? Konnte etwa die Kam-
pagnefiir die Verteidigung des Frie-
dens die Sicherheit Grofbritanniens
bedrohen?

Es ist klar, dafs Premierminister
Attlee nicht fiir die Erhaltung des
Friedens ist, sondern fiir die Ent-
fesselung eines neuen weltweiten

Aggressionskrieges.

Frage: Was denken Sie iiber die
Intervention in Korea? Womit kann
sie enden?

Antwort: Wenn GrofSbritannien
und die USA die friedlichen Vor-
schlige der Volksregierung Chinas
endgiiltig ablehnen werden, dann
kann der Krieg in Korea nur mit
einer Niederlage der Interventen
enden.

Frage: Warum? Sind denn die
amerikanischen und britischen Ge-
nerale und Offiziere sthlechter als
die chinesischen und koreanischen?

Antwort: Nein, nicht schlechter.
Die amerikanischen und britischen
Generale und Offiziere sind um
nichts schlechter als die Generale
und Offiziere eines beliebigen an-
deren Landes. Was die Soldaten der
USA und Grofbritanniens betrifft,
so haben sie sich im Kriege gegen
Hitler-Deutschland und das milita-
ristische Japan, wie bekannt, von
der besten Seite gezeigt. Woran
liegt es also? Daran, dafs die Sol-
daten den Krieg gegen Korea und
China als ungerecht betrachten, wih-
rend sie den Krieg gegen Hitler-
Deutschland und das militaristische
Japan als absolut gerecht betrach-
teten. Die Sache ist die, da dieser
Krieg unter den amerikanischen und
britischen Soldaten 4Aufierst un-
popularist.

In der Tat. Es ist schwer, die Sol-
daten zu itiberzeugen, das China,
welches weder Grofbritannien noch
Amerika bedroht und dem die
Amerikaner die Insel Taiwan raub-
ten, ein Aggressor ist, die USA aber,
die die Insel Taiwan an sich rissen
und ihre Truppen bis ganz an die
Grenzen Chinas fiihrten, die sich
verteidigende Seite seien. Es ist
schwer, die Soldaten davon zu iiber-
zeugen, dafs die USA das Recht
haben, ihre Sicherheit auf dem Ter-
ritorium Koreas und an den Gren-
zen Chinas zu verteidigen, China
und Korea aber nicht das Recht
haben, ihre Sicherheit auf ihrem
eigenen ‘Territorium oder an den
Grenzen ihres Staates zu verteidigen.
Daher kommt es, da der Krieg
unter den anglo-amerikanischen Sol-
daten unpopular ist,

Es ist verstandlich, dafs die erfah-
rensten Generale und Offiziere eine
Niederlage erleiden kénnen, wenn
die Soldaten den ihnen aufgezwun-
genen Krieg als in héchstem Mafe
ungerecht betrachten, und wenn sie
kraft dessen ihre Pflichten an der
Front formell, ohne Glauben an die
Gerechtigkeit ihrer Mission, ohne

Begeisterung erfiillen.

Frage: Wie bewerten Sie den Be-
schlu8 der Organisation der Verein-
ten Nationen, der die Chinesische

4

Volksrepublik
klart?

zum Aggressor er-

Antwort: Ich bewerte ihn als
einen schindlichen BeschluB. Tat-
sachlich, man mui den letzten Rest
von Gewissen verloren haben, um zu
behaupten, dafKX die Vereinigten Staa-
ten von Amerika, welche chine-
sisches Territorium, die Insel Tai-
wan, besetzt haben und in Korea bis
zu den Grenzen Chinas eingefallen

sind, die sich verteidigende Seite
seien, die Chinesische Volksrepublik
dagegen, die ihre Grenzen verteidigt
und bestrebt ist, die von den Ameri-
kanern besetzte Insel Taiwan zu-
riickzuerlangen, der Aggressor Sei.

Die Organisation der Vereinten Na-
tionen, die als Bollwerk zur Erhal-
tung des Friedens geschaffen wurde,
verwandelt sich in ein Instrument
des Krieges, in ein Instrument zur
Entfesselung eines neuen Welt-
krieges. Den aggressiven Kern der
UN bilden die zehn Mitgliedstaaten
des aggressiven Nordatlantikpaktes
(die USA, Grofbritannien, Frank-
reich, Kanada, Belgien, Holland,
Luxemburg, Dinemark, Norwegen,
Island) und die 20 lateinamerika-
nischen Lander (Argentinien, Bra-
silien, Bolivien, Chile, Kolumbien,
Kostarika, Kuba, die Dominikanische

Republik, Ekuador, Salvador, Gua-
temala, Haiti, Honduras, Mexiko,
Nikaragua, Panama, Paraguay, Peru,
Uruguay, Venuzuela). Die Vertreter
dieser Linder entscheiden jetzt in
der UN iiber Krieg und Frieden. Sie
waren es, die in der UN den schaind-
lichen Beschluf 1tiber die Aggressi-
vitaét der Chinesischen Volksrepublik
durchgesetzt haben.

Es ist bezeichnend fiir die gegen-
wartigen Zustande in der UN, daft
zum SBeispiel, die kleine Domini-
kanische Republik in Amerika, die

eine Bevolkerung von kaum zwei
Millionen zahlt, heute das gleiche
Gewicht in der UN hat wie Indien,
und viel mehr als die Chinesische
Volksrepublik, die des Stimmrechts
in der UN beraubtist.

Indem sich die UN in ein Instrument
des Aggressionskrieges verwandelt,
hort sie auf diese Weise gleichzeitig
auf, eine Weltorganisation gleich-
berechtigter Nationen zu sein. In
Wirklichkeit ist die UN heute
weniger eine Weltorganisation als
eine Organisation fiir die Ameri-
kaner, die den Forderungen der
amerikanischen Aggressoren ent-
sprechend handelt. Nicht nur die
USA und Kanada sind bestrebt,
einen neuen Krieg zu entfesseln, auf
diesem Wege befinden sich auch die
zwanzig lateinamerikanischen WLan-
der, deren GroSgrundbesitzer und
Kaufleute nach einem neuen Krieg
irgendwo’ in Europa oder Asien
lechzen, um den_ kriegfithrenden
Laindern Waren zu Uberpreisen zu
verkaufen und an diesem blutigen

Geschaft Millionen zu  verdienen.
Fir niemanden ist die Tatsache ein
.Geheimnnis, da die zwanzig Ver-
treter der zwanzig lateinameri-
kanischen Linder heute die festge-
fiigteste und willfahrigste Armee der
Vereinigten Staaten von Amerika
in der UN darstellen. Die Organi-

sation der Vereinten Nationen be-
tritt auf diese Weise den unriihm-
lichen Weg des Voélkerbundes. Da-
mit begrabt sie ihre moralische
Autoritét und setzt sich dem Zerfall
aus,

Frage: Halten Sie einen neuen

Weltkrieg ftir unvermeidlich?

Antwort: Nein! Zumindest darf
man ihn gegenwartig nicht fiir un-

vermeidlich halten.

Natiirlich gibt es in den Vereinigten
Staaten von Amerika, in Grofbri-
tannien ebenso wie auch in Frank-
reich aggressive Krafte, die nach
einem neuen Krieg diirsten. Sie
brauchen den Krieg, um Uberprofite
zu erzielen und andere Lander aus-
zupliindern. Das sind die Milliardare

und Millionire, die den Krieg
als Einnahmeguelle betrachten, die
kolossale Profite einbringt.

Sie, diese aggressiven Krafte, halten
in ihren Hiainden die reaktioniren
Regierungen und lenken sie. Gleich-
zeitig aber fiirchten sie ihre Volker,
die keinen neuen Krieg wollen und
fiir die Erhaltung des Friedens sind, .
Deshalb bemiihen sie sich, die reak-

tiondren Regierungen dazu zu be-
nutzen, ihre Volker durch Liigen
irrezufiihren, sie zu betriigen und
einen neuen Krieg als einen Ver-
teidigungskrieg, die friedliche Politik
der friedliebenden Linder aber als
eine aggressive Politik darzustellen.
Sie bemiihen sich, ihre Vélker zu
betriigen, um ihnen ihre aggressiven
Plaine aufzuzwingen und sie in einen
neuen Krieg hineinzuziehen. Eben
deshalb fiirchten sie die Kampagne
zur Werteidigung des Friedens, in
der Angst, da® diese Kampagne die
aggeressiven Absichten der reak-
tionaren Regierungen entlarven
konnte,

Eben deshalb brachten sie die Vor-
schlaige der Sowjetunion iiber den
AbschlufS eines Friedenspaktes, iiber
die Beschrankung der Riistungen
und ‘iiber das Verbot der Atomwaffe
zu Fall in der Befiirchtung, dafi die
Annahme dieser WVorschlage die
ageressiven MafSnahmen der reak-
tiondren Regierungen vereiteln und
das Wettriisten unmdglich machen
wiirde.

Womit wird dieser Kampf der
aggressiven und der friedliebenden
Krafte enden?

Der Friede wird erhalten und ge-
festigt werden, wenn die Vélker die

Sache der Erhaltung des Friedens in
ihre Hande nehmen und den Frieden
bis zum auffersten verteidigen. Der
Krieg kann unvermeidlich werden,
wenn es den Kriegshetzern gelinst,
die Volksmassen durch Liigen irre-
zufiihren, sie zu betriigen und sie in
einen neuen Weltkrieg hineinzu-
ziehen.

Deshalb ist jetzt die breite Kam-
pagne zur Erhaltung des Friedens
als Mittel der Entlarvung der ver-
brecherischen Machenschaften der
Kriegshetzer von erstrangiger Be-
deutung. :

Was die Sowjetunion betrifft, so wird
sie auch weiterhin unbeirrbar eine
Politik der Verhinderung des Krieges
und der Erhaltung des Friedens
verfolgen.
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Wir schaffen fur den Frieden!

Das Werk fiir Fernmeldewesen »HE“ auf der: Leipziger Messe

Am 4, Marz wurde die Leipziger
Messe, die groBe technische Lei-
stungsschau der Deutschen Demo-
kratischen Republik, eréffnet, Auch
unser Werk war mit einer reichen
Auswahl seiner Erzeugnisse dort

vertreten.

An erster Stelle von allen Geraten
stand das elektromagnetische Elek-
tronenmikroskop OSW 2748. Hine

erste Ausfiihrung war schon im vori-
gen Jahre gezeigt worden. Das Gerat

ist inzwischen weiter verbessert, so
da es den hhéchsten Anforderungen
gentgt. ;

Das zweistufige elektromagnetische
Elektronenmikroskop OSW 2748 ar-
beitet maximal mit 100 kV Strahl-
spannung, die VergréSerung betragt
maximal 100000:1 bei einem Auf-

lésungsvermégen von etwa 1..2m/u
Das Endbild kann optisch noch zehn-
fach vergroRert betrachtet werden,
d.th, die GesamtvergroBerung betragt
1000 000 : 1. Die gesamte Anlage wird
aus dem Lichtnetz gespeist, die hohe
Konstanz der Spulenstréme wird
durch geeignete elektronische Regel-

und (Stabilisierungs - Einrichtungen
erreicht. Zur Anzeige von Storungen
‘sind besondere Signaleinrichtungen

vorgesehen.. :

Die besondere Konstruktion des Ge-
rates erlaubt eine unmittelbare Auf-
nahme des Beugungsbildes der zu
untersuchenden Substanzen. Die
Platten- bzw. Filmschleuse ist an-
bzw. abflanschbar,-so da das Elek-
tronenmikroskop universell als Elek-

tronenquelle fiir physikalische Mes-

sungen verwendbarist.

Weiter war eine groBe Anzahl von
MeRBgeradten ausgestellt, Hier soll vor

Kathodenstrahl-Oszillo-allem der

graph OSW 2399 genannt werden.

Diese Type ist ein Hochleistungs-
Oszillograph mit einer maximalen
Schreibgeschwindigkeit von 50000
km/s, der zur Untersuchung sehr
schnell verlaufender elektrischer

Vorgénge dient.

Bei der Konstruktion des Oszillo-
graphen wurde der Grundsatz ver-
folgt, das Gerat vielseitig einsetzen

zu k6énnen. Oszillographen dieser
Type wurden bis jetzt hauptsachlich
zu Untersuchungen in der Impuls-,
Hoch- und Héchstspannungstechnik,
teilweise aber auch in der Stark-
stromtechnik und im Gleichrichter-
bau verwendet.

In Voraussicht der kommenden Ent-
wicklung haben wir einen. neuen

Zweigder Elektrotechnik, das Fern-
sehen, in unser Arbeitsprogramm
aufgenommen. Von den vielen Ge-
raten fiir den Fernsehbetrieb inter-
essiert uns besonders der Heim-

Fernsehempfanger OSW 2755.

Das Gerat ist fir den Empfang eines
Fernsehsenders mit der europaischen
Fernsehnorm von 625 Zeilen mit Zei-
lensprung und 25 Bildern je Sekunde

bestimmt, Bei der Entwicklung wurde
jnsbesondere Wert auf eine méglichst
geringe Rodhrenzahl und geringen

schaltungsmaBigen Aufwand gelegt.

Der Hochfrequenzteil ist fest auf
einen Sender abgestimmt und bei
einem Frequenzbandwechsel aus-

tauschbar. Die Empfindlichkeit des
Bild- und Tonkanals betragt etwa

250/wV, Der Bildkanal hat eine Band-
breite von 6 MHz. Das Bild auf dem
Schirm der Bildréhre hat eine GroéBe
von etwa 150X200 m.
Selbstverstandlich ist unsere ROhren-

fertigung auf der Ausstellung nicht

 

Der erste Fernsehempftinger der Deutschen Demokratischen Republik, ent-
wickelt und gebaut in unserem Werk

zu kurz gekommen. Es waren Rund-
funkréhren, Kathodenstrahlrohren,
Senderdéhren, Elektronen - Verviel-
facher, Thyratronsund Gleichrichter-
roéhren zu sehen. Aus dem Bereich
der Entladungslampen wurde neben

a
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Elektronenmikroskop —
Zeugnis des Schaffens friedliebender

deutscher Menschen

den farbverbesserten Quecksilber-
Hochstdrucklampen die zur Zeit
kleinste  Quecksilber-Héchstdruck-
lampe OSW 3202 gezeigt.
Die Lampe ist 42 mm lang. Sie hat
ein punktf6rmiges Leuchtfeld (0,6

mal 1,2 mm) und eignet sich mit
ihrer auBerordentlich hohen Leucht-
dichte (20000 sb) besonders fir
Kleinstprojektoren, Mikroskopbe-

 

FUNFJAHRPLAN —

FRIEDENSPLAN
 

leuchtung, Mikrophotographie, Mi-
krolesegerate, Lichtschreibgerate
usw. Im vorigen Jahr wurde sie
schon einmal probeweise in unserem
Werk zu einer Filmvorftthrung be-
nutzt. ;
Die Lampe wird unter Vorschaltung
einer Drosselspule an 220 V~betrie-
ben, nach Anlegen der Spannung

ziindet sie von selbst. _
Bei -dem groBen Umfang unseres

Fertigungsprogramms war es leider
nicht méglich, eine eingehendere Dar-
stellung tiber die von uns in Leipzig

gezeigten Gerdte und Rodhren zu

geben, wir muSten uns daher auf
einige wenige Typen beschranken.
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Freundschaft

Als 1945 der Krieg zu Ende war, galt
es nicht nur, die unzahligen Wunden
zu heilen, die der Faschismus hinter-
lieB, sondern auch den VélkerhaB zu
Uberwinden. Der von deutschen

Junkern und Monopolkapitalisten ge-
schurte jahrhundertealte HaB gegen
das polnische Volk brachte nicht nur
liber das polnische Volk unsagbares
Leid, er fiihrte auch Deutschland in
die dunkelste Zeit seiner Geschichte.
Mehr als 6 Millionen Tote hatte das

Zum Monat der deutsch-polnischen

befreien konnte, war der Weg frei,
den ‘alten Hia8 zwischen den beiden
Volkern zu begraben und echte
Volkerfreundschaft anzubahnen. Im
Gebiet der Deutschen Demokra-
tischen Republik, wo nach dem Zu-
sammenbruch die antifaschistisch-

demokratische Ordnung  errichtet
wurde, gelang es, das Vertrauen des
polnischen Volkes trotz des ihnen

von den Faschisten zugefiigten Lei-
des zu erringen, und so entwickelte

/

 

DIE WARSCHAUER ABKOMMEN VOM JUNI 1950

BILDEN DIE FESTE GRUNDLAGE

DER DEUTSCH-POLNISCHEN FREUNDSCHAFT

 

polnische Volk am Ende des 2. Welt-
krieges zu beklagen, seine Dorfer
und Staédte waren in Triimmer-
haufen verwandelt.

Dieser ganze Wahnsinn wird in aller
Deutlichkeit klar, wenn man sich
tberlegt, was den deutschen Ar-
beiter oder Bauern veranlassen
sollte, den polnischen Werktatigen
nach dem Leben zutrachten, sie zu
berauben und zu unterdriicken. Die
Werktatigen, die von ihrer Handle
Arbeit leben, kénnen kein Interesse
haben, in fremde Lander einzu-
fallen, um dort Volk und Boden-
schatze auszubeuten, Diese Nieder-
trachtigkeiten sind’ jenen eigen, die
die Arbeiterklasse des eigenen Vol-
kes ausbeuten, die damach trachten,
die Armee der Ausgebeuteten durch

Unterwerfung anderer Volker zu
vergroBern und aus dem Blut der
Volker riesige Gewinne zuziehen.

Als der Faschismus und somit das
Junkertum und das Monopolkapital
unter den Schlagen der Sowjet-
armee zusammenbrach und sich auch
das polnische Volk von der Reaktion

sich in kurzer Zeit ein freundschiaft-
liches Verhaltnis zwischen unseren
beiden V6lkern, Diese Freundschaft
hat bereits ihren Ausdruck gefunden
in dem Handels- und Kulturabkom-
men, in diem ‘grofen Vertrauen des
polnischen Volkes zum deutschen
Volk und nicht zuletzt in der Er-
klarung der Oder-NeiBe-Linie zur
Friedensgrenze.

Im Monat Marz, dem Monat der
deutsch - polnischen, Freundschaft,
werden wir Gelegenheit haben, die
Kunst und Kultur des polnischen
Volkes mehr als bisher kennenzu-
lernen, das Freundschaftsverhaltnis
auf eine noch breitere Basis zu
stellen, zu vertiefen und zu festigen.
Es mo6ge sich jeder klar dariiber

werden, dai die Freundschaft mit
dem polnischen Volk fiir uns von
grofer Bedeutung ist, und die Er-
kenntnis gewinnen, diaB sein Beitrag
zur deutsch-polnischen Freundschaft
ein wichtiges Kettenglied im Kampf
um einen dauerhaften Frieden ist.

A. Neumaier

Freundschaft fiir immer

Ich hatte die Ehre, am 3. KongreB
der Gesellschaft fiir Deutsch-Sowje-
tische Freundschaft teilzunehmen. Es
war fiir mich ein unvergeBliches Er-
lebnis. Viele Delegierte aus dem Aus-

land und aus Westdeutschland waren
erschienen, um ihren Willen zur
Freundschaft mit der Sowjetunion

und zum Kampf fiir den Frieden
kundzutun.

Der Prasident der Gesellschaft, unser
Oberbiirgermeister Friedrich Ebert,
er6ffnete den Kongre8. Minutenlang
anhaltender Applaus setzte ein, als
er unseren Prasidenten Wilhelm

Pieck begriiBte. AnschlieBend wurde
das Prasidium gewahlt und vorge-
schlagen, Josef Wissarionowitsch
Stalin und Wilhelm Pieck als Ehren-
vorsitzende des 3. Kongresses zu
-wahlen, Dieser Vorschlag wurde von
den Teilnehmern mit groBer Begei-

sterung aufgenommen. Nach einer

herzlichen BegrtiBung diesKongresses
durch den’ sowjetischen Delegierten,
Professor Tschudakow, nahm der
Prasident der Gesellschaft fiir
Deutsch - Sowjetische Freundschaft
‘das Wort zu seinem Referat. Er be-
tonte, daB8 die sowjetische Freund-

schaft eine bedeutende Grundlage im
Kampf des deutschen Volkes um

Frieden, Einheit und Aufbau ist.

In der Diskussion sprachen Dele-
gierte aus dem Ausland und West-
deutschland; sie schilderten, unter
welch schwierigen Bedingungen sie

 

hergekommen sind, in ihrer Hei-
mat arbeiten und um den Frieden
kampfen. :

Immer wieder kamen neue Abord-
nungen, um dem Kongre8B GrtiBe und

Geschenke zu tberreichen. Es wurde
besonders des koreanischen Volkes
gedacht, das gegenwéartig die Schrek-
ken des Krieges tiber sich engehen

lassen mu8. Eine aus der (Menge an-
geregte Sammlung erbrachte tiber

7000 DM. Es herrschte eine herzliche

 

Ein biBchen mehr Gutes
und weniger Neid —
Ein biBchen mehr Frieden
und weniger Streit! é
Ein biBchen mehr Wahrheit
und viel mehr Hilfe
wenn Not und Gefahr —
Ein biBchen mehr Wir,
ein weniger Ich!
Ein biBchen mehr Kraft,
nicht so zimmperlich
und viel mehr Blumen wahrend des

Lebens;
denn auf den ‘'Grabern sind sie ver-

gebens.

(Aus der westdeutschen Zeitung
.Stimme des Friedens“)

 

Atmosphére im ganzen Raum, die
jeden in ihren Bann zog. Am zweiten
und dritten Tag sprachen Delegierte

aus den verschiedensten Betrieben
der Deutschen Demokratischen Re-
publik; sie zeigten uns auf, was sie
besonders fiir den Frieden tun und
wie sie den Aufbau foérdern. Am
Abend eines jeden Tages fanden kul-

turelle Veranstaltungen statt. Un-
- seres grofien Vorkampfers Lenin
wurde in einer Feierstunde an sei-
nem 27. Sterbetag giedacht, Der Kon-

gre endete mit dem feierlichen Ge-
lobnis, die Freundschaft mit der
Sowjetunion zu vertiefen und alle
Krafte fiir den Frieden einzuspannen.
Auch unser Werk mu8 ein Bollwerk
des Friedens werden! Jeder Kollegin
und jedem Kollegen méchte ich da-

her zurufen: Werdet Freunde der
Sowjetunion! ‘

Hildegard Kiehl, Kst. 541
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Was tun unsere d

Friedenskomitees«

Das Wichtigste, was uns als ar-

beitende Menschen heute bewest, ist:
Wie koénnen wir den Frieden er-
halten, um zu schaffen und zu bauen,
ohne daB uns das Gespenst eines
neuen Krieges im Nacken sitzt.

Der Gedianke der Erhaltung des
Friedens beherrscht heute viele
hundert Millionen Menschen in der
Welt, ‘die sich in der organisierten
Weltfriedensbewegung, von der wir
ein kleiner Teil sind, zusammenge-
schlossen haben.

Welche Aufgaben stehen nun vor
uns, und was erwarten alle fried-
liebenden Menschen in der ubrigen
Welt von uns in unserem Friedens-
kampf. Sie erwarten in erster Linie,

daB wir die Remilitarisierung West-
deutschlands verhindern und damit
die Basis fiir einen neuen Krieg be-

seitigen. Um diese groBen Aufgaben
zu lésen, bildeten sich vor einiger
Zeit die ersten Friedenskomitees,
deren Zahl dann standig wuchs. Die
anfangliche Aktivitét der Friedens-
komitees hat aber in der jingsten
Zeit sehr nachgelassen, und das ist
in der gegenwartigen Situation ein
groBer Mangel. Wenn wir daran
denken, daf in der letzten Zeit in
unserer Heimat entscheidende Ta-

gungen stattgefunden haben, die uns
dem -Frieden und der Einheit
Deutschlands _naéherbringen — ich
meine den KongreB der 1700 Men-
schen aller Schichten und Weltan-
schauungen, die sich in Essen trafen,
um Uber die Erhaltung des Friedens
zu beraten —, diann wird uns klar,
daB unsere Friedensarbeit in unse-
rem Werk gewaltig verbessert wer-
den miu!

Wir werden im August dieses Jahres
in Berlin die Weltfestspiele der Ju-
gend und Studenten durchftihren.
Berlin wird 14 Tage Hauptstadt der
Jugend der Welt sein, die sich bei
Spiel, Tanz und Sport freuen wird.
Die Tagung der JDFF und des Welt-
friedensrates gerade in Berlin kenn-
zeichnen die Bedeutung des deut-
schen Friedenskampfes ganz beson-
ders. Deshalb ist es jetzt‘an der Zeit,
daB wir den Beschlu8 des Weltfrie-
densrates, der von weittragender
Bedeutung fiir alle ist, iberall bie-
kanntmachen und durch die Unter-
schrift jedes einzelnen Menschen
bekraftigen lassen. Die fiinf GroB-

 

‘

machte der Erde werden darin auf-
sefordert, einen Friedenspakt unter-
einander abzuschlieBen.

Haben die Mitglieder der Friedens-
komitees die Frage vergessen, die
sie sich, jeden Abend stellen sollten?

»Was habe ich heute fiir den Frieden
getan?“

Wo bleiben die Tafeln fiir die Ab-
teilungsfriedenskomitees, die schon

vor funf Monaten
nommen wurden?

in Angriff ge-

Die vor uns stehenden Aufgaben
fordern den Einsatz aller Krafte!

Und darum ist es wirklich an der
Zeit, daf unsere Friedenskomitees
ihre Arbeit wieder aufnehmien und
sich in verstaérktem MaBe im Kampf
zur Rettung des Friedens einsetzen.

Kurt Ohnesorge, Lehrwerkstatt

Der Vorschlag der Biene ,,Summ“

,summ, summ, summ“, machten alle
Bienen und waren dabei aufgeregt
wie selten. ,Sumsumsum“, was war
geschehen? Sie waren doch sonst ein
ganz friedliches, arbeitsames Bienen-
volk und machten ihrem Stammes-
namen ,Himmelflug“ alle Ehre, Es
muBte also etwas Besonderes vorge-

fallen sein. Und dias war es schilieB-
lich auch), Uberall schwirrte das Wort

_ ,Honigplan“ herum, und viele waren
dabei, die forderten auch fiir den
»Himmelsfiug* einen  ,,Honigpilan“.
»Honigplan, Honigplan“, was ist denn
das nun schon wieder? Die Erkla-
rung lieB nicht lange auf sich war-
ten. Mit Bienenwachs wurden die
Rinden der Obstbaiume beschriftet,
und man las in der Bienenschrift:

,Unsere Honigproduktion hat noch
nicht den héchsten Stand erreicht,
es gilt den Kampf allen Produlk-
tionsverlusten bei der Hionigher-

stellung ‘anzusagen. Wir bitten
euch, durch Verbesserungsvor-
schlage mitzuhelfen, dieses Ziel zu’
erreichen.

' Die Honigplanbrigade.“

War das eine Diskussion, Es summte
und brummte in allen Tonen, man
konnte kaum noch sein eigenes Ge-
summe verstehen. ,.Was tun“, sprach
die Biene Zeus. ,,Wo die Vorschlage
hernehmen? “

,»Ja, Wenn man ein Loch hier in
unserer Mauer hatte, dann ware der
Weg zum Garten weitaus naéher. Man

konnte viel ofter hin und her
fliegen.“

»Das ist ja ein groBartiger Vorschlag,
du, den reichen wir ein. Da mu8
unsere Bienengruppe-BGL sofort
Rucksprache mit der K6nigin
nehmen.“
»Und die Blumenhandlung j/Ewiger
Frihling’ muBte um einige Quer-
straBen vorverlegt werden.“
»Die Waben der Gruppe 5 mii®ten
geraumt werden und nur fur die
Friihschicht, die fiir die Entwick-
lungsauifgaben unserer Honigproduk-
tion verantwortlich ist, zur Verfti-
gung stehen.“

Selbst die Biene ,Summ*“, die hier
fiir den saulberen ‘Zustand im Bienen-
korb verantwortilich war, (brachte
einen Vorschlag ein, Es sollten, ge-
nau wie die Arbeitsbienen, auch die
Drohnen ihren Stachel im Tau der
Wiesen reinigen und nicht mehr in
den Waben. Auch so kénnte die Qua-
litat verbessert werden.

Ja, wie gesagt, so kam Vorschlag zu

Vorschlag. Insgesamt. gingen bei der
Honigplanbrigade wohl an die 600

Vorschlége ein, und die Himmels-
fligler oder ,HF“ler, wie man sie
kurz nannte, waren hocherfreut tiber

 

Jeder Arbeiter hat die Méglichkeit, durch bessere Qualifizierung, durch Einreihung in die Akti-

vistenbewegung, durch Vorschldgeftir technische Verbesserungen, arbeits- und materialsparende
Methoden seine Leistungen und damit auch seinen Lohn stindig zu steigern

(Aus dem Programm der Nationalen Front des demokratischen Deutschland)
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die Aktivitat. DaB nattirlich auch
Vorschlage von den Drohnen einge-
reicht wurden, die besagten, man
solle von den Menschen fordern, sie
sollten das ganze Jahr tiber Zucker
in den Bienenstock tun, dann ware
auch die Honigproduktion rentabler,
war selbstverstaéndlich, Man muBte
sie natiirlich aussortieren. Wo ibliebe

da die Bienenmoral, Die Honigplan-
brigade, die sich aus den fleiBigsten
der Arbeitsbienen, den Drohnen und
aus der Konigin zusammensetzte,
hatte alle Riissel voll zu tun, denn
man sollte, so war der Termin von
,yoben“ gestellt, zur Sonnenwende
mit dem Plan fertig sein. War das
ein Gejage im Bienenkorb. Man

stohnte, man achzte und arbeitete —
auch an dem Honigplan. Die Biene
Neunja bekam schlieBlich den Amtf-
trag, nun einmal alles zu isortieren,
damit der Erfolg sichtbar wird. Alber
der Biene Neunja standen die Fitigel
zu Berge. Was hat man da nicht alles

zusammiengeschrieben. Das war ja
unmdgiich, So konnte man auf keinen
Fall den WHonigplan herausgeben.
Schuld allein war der Termin. Aber
mit dieser Feststellung war dem
Bienenvolk nicht geholfien, Also
wurde radiert, geandiert, neu ge-
schrieben, verbessert — und so kam
dann dioch noch nach Wochen etwas
zustande, das mit einem Honigplan
Ahnilichkeit hatte, Aber das war, wie
gesagt, der erste Entwurf, und der
Biene Neunja war nicht wohl dabei.
Die Unterhonigplanbrigaden muten
hierzu unbedingt ihr Einverstandnis
geben. So verging Woche um Woche.

Immer noch mute die Biene Summ

sich mit dem schmutzigen Stachel-
wasser der Drohnen lhierumaénrgern.
Ganz verzweifelt war sie schon, bis
dann eines Tages die Spinne Krabbel-
Kralbbel, die bei der Verlegung neuer
Antennen fiir den UKW-Sender be-
schaftigt war, sagte: ,,Wir werden
eine Reportage machen.“ Am Freitag,
dem 13., brachte sie dann ilhr Mikro-
fon mit und die Biene Summ. Jetzt
kam ialles an das Licht der Sonnen.
Es wurde festgestellt, dafi es ein
groBer Fehler war, da8 1. die Bienen,
die Vorschl4ge eingereicht hatten,
keine Antwort erhielten, daB 2. die
Vorschlage zum Teil vom Honigtisch
aus bearbeitet und mit Burokratiuis
bekleckert waren, und 3. der grote
Teil der Honigplanbrigade gar nicht

mitgearbeitet hat.

Ja, es war eben Freitag, der 13. Mehr
wollte die Spinnefiirs erste gar nicht
wissen. Beim Veérabschieden sagte

sie: ,Ich komme mit meinem Funk-
wagen in sechs Wochen wieder und
will -hoffen, daB wenigstens die grob-
sten Fehler bereinigt sind.“ Und nun
geht ein Appell an alle, an die Ar-
beitsbienen, an die Drohnen und an
die Ko6nigin: ,,Helft mit, da auch
aus unserem Plan ein klebfester
Honigplan wird.“

Wer nun glaubt, es handelt sich hier
um den Aktivistenplan des Werkes
»HF“, der irrt. Ich bekam nur den
Auftrag, fiir den ,HF“-Sender einen
Artikel zu schreiben, und da halbe ich
mir diese Geschichte ausgedacht.

Gerhard Achtsnicht

Unser Wettbewerbsvertrag mit AFO

Nachdem nunmehr von beiden Werken die Werte in unserem Wettbewerbs-

vertrag eingetragen wurden, ist es unbedingt notwendig, noch einmal auf

den Vertrag selbst hinzuweisen. Die Einleitung des Vertrages zeigt an und

fiir sich schon auf, worum es geht. Wir wollen ein besseres Leben. Wir

wollen einen fiir den deutschen Arbeiter nie gekannten Lebensstandard
erreichen. Es gibt wohl kaum einen’ Menschen, der sich nicht zu diesem

Ziel bekennt’ auBer den Kriegsbrandstiftern, die nur ihren Lebensstandard
als Parasiten kennen und diesen auch beibehalten wollen. Wir werden unser

Ziel um so friiher erreichen, je mehr der Gedanke des Wettbewerbs
FuB gefaBt hat. Wenn wir den Vertrag noch einmal abdrucken, so deshalb,

weil wir jeder Kollegin und jedem Kollegen 'Gelegenheit geben wollen, sich

Gedanken zu machen, wie er dazu beitragen kann, unseren Wettbewerb mit
AFO zum Erfolg zu bringen.

Die Zielsetzung des Fiinfjahrplanes,
die auff die Verbesserung der Lebens-
bedingungen der Bevolkerung der
Deutschen Demoknatischen Republik
gerichtet ist, verpflichtet uns, durch
den Wettbewerb das Ziel vorfristig
zu erreichen. Aus diesem Grunde
wird zwischen dem

Werk fiir Fernmeldewesen ,,HF“
und der

Akkumulatorenfabrik
Oberschoneweide

folgender Wettbewerbsvertrag abge-
schlossen.

Wir verpfiichten uns ftir die Zeit
vom. 2. Januar 1951 bis 30. Juni 1951
zu folgenden Punkten:

1. Die Kopfleistung ist.um minde-
stens 10 Prozent zu steigern.
Durchschnittsleistung des letzten
Halbjahres = 100 Prozent.

Werk HE“ 1365 DM jé Monat.
AFO 2049 DM je Monat.

2. Die Selbstkosten um 5 Prozent
gegentiber 1950 zu senken.

Werk HF“ 5 Proz. = 100 Proz.
AFO 5 Proz. = 100 Proz.

.Den ProduktionsausstoR8 tiberzu-
erfiillen.

4,.Die Anzahl der TAN um minde-
stens 10 Prozent zu steigern.

"Werk ,HF“ 1655 = 100 Prozent.
AFO 419 = 100 Prozent.

5. Das Verbesserungsivorschilags-

wesen zui fordern, Der wirtschaft-
liche Nutzenist die Basis umge-
rechnet auf die Zahl der Kollegen
der Production, 7

Werk ,HF“ 117 DM je Kollege.
AFO 20 DM je Kollege.

w
w

6. Die Fabrikation auf Arbeitsbri-
gaden wumzustellen (einschl. Ab-
rechnungswesen unter Amusschal-
tung der Vorarbeiter) und Lei-
stungskonten flr die Brigaden zu
erstellen.

7.90 Prozent der Kollegen im FDGB
zu organisieren und die Beitrags-
kassierung auf 109 Prozent zu
bringen.

8. Die Anzahl der _,,Tribiine“-Leser
zu steigern, so dai jeder 10. Kol-
lege die ,,Tribtine“ liest.

9. Die Mitgliederzahl fiir die Gesell-
schaft fiir Deutsch-Sowjetische

 

Die deutsch-polnische Freundschaft

— eine Voraussetzung fiir den,

Frieden. :

 

Freundschaft um 20 Prozent zu
steigern, Basis Stand Ende 1950.

Werk ,HF“ 410 Koll. = 100 Proz.
AFO 130 Koll. = 100 Proz.

10.In allen Abteilungen Friedens-
komitees zu bilden und Paten-
schaften wber Betriebe, die im
Westen liegen, zu tibernehmen.

11. Bildung von vier Kulturgruppen.
1 Laienspielgruppe,
1 Musikgruppe,
1 Tanzgruppe,
1 Chor,

die in der Wettbewerbszeit we-
nigstens einmal gegenseitig auf-

getreten sein miissen.

12. Einen Ho6flichkeitswettbewerb,
ohne gegenseitige Wertung, durch-
zufuhren.

Dieser Vertrag wird abgeschlossen
am Tage des Geburtstages des Fuh-
rers der Weltfriedensfront, Josef
Wissarionowitsch Stalin,

Berlin-Oberschéneweide, 21. Dez. 1950

Fur das
Werk fiir Fernmeldewesen ,,HF“

Miller, H6ding Schroder

Werkleitung BGL

Neumann
Wettbewerbskommission

Fur die Akkumulatorenfabrik

Oberschoneweide

Waschow, Sawatzki
Werkleitung

Sobisch
BGL

Krakowski
Wettbewerbskommission

 

Berichtigung:

Auf Seite 7 der Sondernummer im

Artikel der Kollegin Margot Pouet

, Wie ich Leiterin der Abteilung Ke-
ramik wurde“ mu8 es richtig hei®en:
(Sie hat vergessen, den der Kollegin

zustehenden Lohn zu ‘berechnen.

Wann gedenkt sie sich zu revidieren? ©

Die Red.)
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Ein besonderer Tag
Unser Gewerkschaftstag am 22. Fe-
bruar 1951 hatte eine besondere Be-
deutung. Er war der Ausdruck ftir
die bisher in unserem Werk gelei-
stete gewerkschaftlich-politische Ar-
beit. Ein guter (Resuch unid freudige
Gesichter waren der AuBere Ein-
druck. Die Ausschmiickung in Ver-
bindung mit den kulturellen Darbie-

tungen sorgten fiir den notigen Ko WY
takt. Auf der Buhne sah man nicht
nur die Gewerkschaftsleitung, son-
dern auch unsere Brigadiere in an-
geregter Unterhaltung mit unserem
Kollegen Direktor Miller und dem
neuen Kulturdirektor, der Kollegin Yj ‘

A HY; 6

WyHoffmann,

der sowjetischen Geschaftsleitung
freudiger Erwartung der E ths
des heutigén Gewerkschafts My
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gung die ideologisch Arune/jund
Einstellung der Ko LeeY‘6jen
Werkbank von entschéider deyBe
deutung. Sie miissen wisseH/Hip
Lohnsumme auf den Ver Ys spiAMEE s

des Produktes einen entscheaeyop
Einflu8 hat. Daraus ergibt sich’ s¢h@
unsere Losung: ,Mehr produziere
bei erhohter Qualitét — ein besserer
Lebensstandard.“
Um an diese Aufgabe heranzugehen,

' mu8 der TAN-Kollege vor allem
ein wirkliches Vertrauensverhaltnis
zwischen allen an der Herstellung
des Produktes Beteiligten schaffen.
Er mu alle Schwierigkeiten von
Fall zu Fall mit thnen sachlich und
nuchtern absprechen. Alle anfallen-
den Nebenzeiten, die Hinzelferti-
gungen mit sich bringen, mu er
langere Zeit thindurch gewissenhaft
beobachten unddurch Umorgani-
sierung des Arbeitsablaufes auf ein
Mindestma8 beschranken. Ist es hier
doch oftmals so, daB die Kollegen in
der Werkstatt ohne ihr Vierschulden
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Wimpel mit Urkunden und die Aus-
zeichnung durch Geldpramien sind
ein guter Erfolg und dienen als An-

sporn fiir die anderen Brigaden.

Den Hohepunkt bildete die Verlei-
hung der Wanderfahne, welche’ der
besten Abteilung, der Abteilung Ka-
thode, als Sieger tberreicht wurde.
Die Worte der Brigaden und der Ver-

treterin der Siegerabteilung, Kol-
legin Kiehl, brachten den Willen

zum Ausdruck, weiterhin alle Kraft
durch gute Arbeitsleistung fiir die
Erhaltung des Friedens einzusetzen.
Auf allen Gesichtern kommt das
gleiche zum Ausdruck,

Unsere Arbeit fir den Frieden be-
siegt den Krieg.
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das /Partéibuch wird in Zukunft fur
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fiir wurdig befunden wird, der Par-
tei der Arbeiterklasse anzugehéren,
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-Die Uberprtifung, der Beginn des Weges

zur Partei neuen Typus

der Partei, die auf Grund der Lehren
von Marx, Engels, Lenin und Stalin
siegen muB und auf einem Teil der

Erde bereits gesiegt hat.

Der Sinn der Uberpriifung ist eine
noch starkere Aktivierung unserer
gesamten Partei, um sie zu befahigen,
die groBen vor uns stehenden Auf-

 

»Miiglied der Partei” —

Auszeichnung und Verpflichtung ftir

jeden Genossen
°

gaben zu meistern. Seien es unsere
Bestrebungen'um die Einheit Deutsch-
lands, sei es die Erftllung unseres
Fiinfjahrplanes oder alle anderen
Aufgaben, die ein Teil des Friedens-
kampfes der gesamten Menschheit
sind und die es uns ermodglichen,
unseren Friedenskampf siegreich zu

10

fllhren. Sie sind in entscheidendem
MaffSe von der Kampfkraft unserer
Partei abhangig, denn die Partei ist
der bewuBte und organisierte Vor-
trupp der Arbeiterklasse, die als der
fortschrittlichste Teil unseres Volkes
im Biirdnis mit allen anderen fort-

=

 

Die gréBte und gewaltigste, aber auch

ehrenvollste Aufgabe, die je der deut-
schen und insbesondere der Berliner
Jugend gestellt worden ist, steht vor

uns.
Im August dieses Jahres werden in
Berlin, der Hauptstadt Deutschlands,
die Weltfestspiele der Jugend und
Studenten durchgeftihrt. An Ausma8B
werden sie die Weltfestspiele von
Budapest weit tbertreffen, und
welche grofe Bedeutung diese gewal-

tige Friedensmanifestation der Ju-
gendder Welt in dieser Zeit hat, wo
alle friedliebenden Menschen um die
Rettung des Friedens kampfen, kann

wohl jeder ermessen.
In der Erkenntnis der zu leistenden
Arbeit haben sich schon viele Jugend-
liche Verpflichtungen auferlegt, die zu
erftillen ihnen eine Ehre sein wird.

Verpflichtung des Jugendfreundes
Gerhard Noack

1.Das Aufbauabzeichen mit 120 Ar-
beitsstunden zu erringen.

2. Bis zu den III. Weltfestspielen die
Prifung fiir das Abzeichen ,,Fir

gutes Wissen“ in Bronze abzulegen.
38. Werbung von 10 Freunden fiir die

Zentrale Kulturgruppe.

Ich verpflichte mich ...

 

schrittlichen Kraéften diese Aufgaben
erfiillen mu8. Die Partei ist also der
Motor, sie ist der Teil der Arbeiter-
klasse, der auf Grund der Kenntnis
und Anwendung des Marxismus-
Leninismus in der Lage ist, den Mas-
sen voranzugehen. Inge Wittwer

*

 

4, Bis zu den Weltfestspielen so zu
arbeiten, daB ich wtrdig bin, Kan-
didat der Sozialistischen Einheits-
partei zu sein.

Verpflichtung des Jugendfreundes

Klaus Huhndorf

1.Bis zu den Weltfestspielen das
Sportleistungsabzeichen IIT. Klasse
zu erringen.

Qs Vorfristige Beendigung der Lehre
um ein Jahr.

3. Eine 100prozentige Kassierung in
meiner Zehnergruppe zu erlangen.

4,An meinem Zirkel im Schuljahr —
der FDJ piinktlich und regelmaBig

_ teilzunehmen, .

Verpflichtung des Jugendfreundes
Helmut Zindler

- 1, Bis zu den III. Weltfestspielen das
Abzeichen ,,Flr gutes Wissen“ in
Silber zu erringen.

2.Erringung des Sportleistungsab-
zeichens Klasse I.

3. Meine fachliche Qualifikation so zu
steigern, da ich das Niveau zur
Aufnahme in die Ingenieurschule
erreiche.

 

 

Vorwarts zu den III.‘Welifestspiclen

der Jugend und Scehien fur den rieden

im August 1951 in Berlin

  
Alles fur die Jugend!

Lieber Freund, ich wei nicht, ob du
die durch die Presse und den Funk
veroffentlichten Durchfiihrungsbe-
stimmungen zum Gesetz zur Forde-
rung der Jugend kennst.

Das sind Verordnungen, die das Ju-
gendgesetz konkret gestalten und in
die Wirklichkeit umsetzen helfen.
Durch die jetzt verdffentlichten Be-
stimmungen wird es jeder Gemeinde

zur Pflicht gemacht, fiir gute Jugend-
raume oder Heime und deren War-
tung zu sorgen sowie anstadndige
Sportgelegenheiten zu beschaffen.
Freund, ich denke, das ist eine ‘groB-
artige Sache. Und ich glaube, wenn

du dich erinnerst, auf welchen stau-
bigen Ackern du schon in Ermange-
lung eines Sportplatzes trainiert hast,
und wenn du jetzt die Verordnungen
liest, dann wirst auch du erkennen,
da unsere Regierung alles tut, um
eine gesunde undfrohe Jugend her-
anwachsen zu lassen.
Auch du kannst an der Verwirk-
lichung dieser Aufgaben mitarbeiten,
indem du dich mit allen Kraften fur
die Erhaltung und Festigung des
Friedens einsetzt; denn nur im Frie-
den k6nnen die Plane, die fiir dich
geschaffen wurden, Wirklichkeit wer-

den. Klaus Huhndorf, Kst. W 1
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Der Wettbewerb ist der Motor der
Berufsausbildung

Jeder Mensch mu8 zu der Erkenntnis
kommen, dai alle WVorgaénge und
Handlungen im taglichen Leben eine
gewisse Antriebskraft brauchen, um

bestehen zu k6nnen. Deshalb ist es
gerade fiir uns Lehrlinge und Utber-
haupt flir jeden in der Ausbildung
stehenden Menschen von grofer
Wichtigkeit, die Antriebskraft seiner
Arbeit zu erkennen, um die ihm ge-
botenen Méglichkeiten voll auszu-
nutzen. Der Motor jeder Ausbildung
ist der Wettbewerb. Er wird nicht
nur durchgeftihrt, um am Schlu® die
Besten herauszufinden und diese
Sieger zu prdmiieren. Nein, der
Wettbewerb dient in erster Linie
dazu, den jungen Menschen zu er-
ziehen und ihn méglichst schnell zu
einem qualifizierten Facharbeiter
heranzubilden. Die einfachste Er-
ziehungsmethode ist die der Zusam-
menarbeit. Das heiBt also, der Cha-
rakter des einzelnen wird sich nur

zu erhdhen, damit auch die Schwa-
cheren das Ziel ihrer Ausbildung
erreichen.
Die Méglichkeit der vorzeitigen Fach-
arbeiterprufung ist fur jeden Lehr-
ling von besonderer Bedeutung, die

leider viele noch nicht erfaBt haben.
Die Kollektivleiter, die Ausbilder
sowie die FDJ miissen deshalb
immer wieder von sich aus zur Zu-
sammenarbeit Anleitungen geben
und den Lehrlingen Ziel und Zweck
ihrer Ausbildung klarmachen.
Die beste Zusammenarbeit aber ist
wertlos, wenn der junge Mensch
nicht wei®, warum er tiberhaupt
lernt und arbeitet. Er lernt und
eignet sich Fahigkeiten an, um spa-
ter sainen eigenen Lebensstandard,
sein eigenes Wohl und damit das
Wohl des ganzen Volkes zu sichern.
Voraussetzung fiir die Gesundung
des Staates ist aber die Erhaltung
des Friedens. Die gesellschaftliche

 

»Brigade der ausgezeichneten Qualitats — Auszeichnung und Verpflich-
tung. Wir wollen sie uns zum Vorbild nehmen.

dann formen, wenn mehrere in einer
Gruppe bzw. in einem Lernaktiv ge-
meinsam an den ihnen gestéllten
Aufgaben arbeiten. Zwangslaufig
werden nun in diesem Lernaktiv
Diskussionen tiber die zu verrich-

tende Arbeit entstehen. In einer
solchen Diskussion wird jetzt jeder
versuchen wollen, seine Meinung und

seine Vorschlage anzubringen. Diesist
. somit die beste Voraussetzung, einen
jungen Menschen zum Nachdenken
anzuleiten. Ist das erreicht, so wird
die Ausfiihrung der Arbeit niemals
unmdglich sein, sondern durch Uber-
legung vereinfacht werden, so da
mit wenig Aufwand der groBte Nut-
zen erzielt wird. Schwerpunkt des
Berufswettbewerbes liegt also darin,
das Wissen und Konnen aller Lehr-
linge durch den Ansporn der Besten
eines jeden Lernaktivs gleichmafig

Arbeit ist deshalb Grundbedingung
fiir jede Fachausbildung. Jedes Lern-
aktiv stellt sich zu Beginn des Mo-
nats einen Arbeitsplan auf, in dem
die verschiedensten gesellschaftlichen
Arbeiten verankert werden. Jedem
Lehrling obliegt jetzt eine ganz be-
stimmte gesellschaftliche Arbeit, die

er sich selbst zur Aufgabe gestellt
hat.
Das kollektivmaBige Zusammenwir-
ken sowohl in der praktischen wie
auch in der gesellschaftlichen und
theoretischen Arbeit ist der Motor
der Berufsausbildung, aus der dann
pflichtbewuBte, klar denkende Men-
schen als qualifizierte Facharbeiter,
Ingenieure und Wissenschaftler her-
vorgehen, die alle zusammen den
Frieden und Wohlstand des Volkes
garantieren. ;

Klaus Wiesner, Kst. 027 

Wir Lehrlinge von TBN warten schon
sehnstichtig auf den Tag, an dem wir
wieder einmal im Betrieb ein ver-
billigtes Mittagessen einnehmen kén-
nen und es nicht mehr nur von
weitem sehnstichtig betrachten, da
unser schmaler Geldbeutel es uns
nicht erlaubt, ihn mit 0,50 DM taglich
zu belasten.

Wir bitten herzlich darum, daf hier
Abhilfe geschaffen wird.

Die Lehrlinge von TBN

Wie wir inzwischen erfahren haben,
kostet das Mittagessen fiir Lehrlinge

im TRO (VEB) 0,10 DM und im KWO
(SAG-Betrieb) 0,10 DM pro Tag. Was
sagt die Geschaftsleitung dazu?

Die Redaktion

Das gute Buch

Seit mehreren Monatensteht in einem
der Regale der Werkbiicherei ein Buch.
Es wartet bis heute vergebens auf
einen Leser. Dabei ist es doch voller
spannender Neuigkeiten fiir die mei-
sten von uns. Viele von uns besuchen
Vorlesungen, Zirkel, Vorstellungen,
Kino usw. in der guten Absicht,
etwas tiber unseren Nachbarn, die
starkste Macht im Weltfriedenslager,

die Sowjetunion, zu lernen. Die
Dichterin Hedda Zinner schrieb nun

das obenerwéhnte Buch, das aus-
gezeichnet dazu geeignet ist, den
wissensdurstigen Sowjetfreunden ein
getreues Bild vom sowjetischen All-
tag zu vermitteln. Es heiBt auch:
»Alltag eines nicht alltaglichen Lan-
des.“ Weshalb liest es nun niemand?
Hiner der méglichen Griinde ist der
Bicherei gut bekannt, denn er wie-
derholt sich fast taglich.
Ein ,,Neuer“ kommt in die Biicherei,

. zeigt seinen Werkausweis vor und
tritt an die Blicherregale. Nun wer-
den blitzartig ein, zwei, drei und
mehr Facher durchgewiihlt und...
kein lesenswertes Buch ist zu fin-
den. ,Aber wieso denn nicht? Sie
haben doch eben eins in der Hand
gehabt, lesen Sie doch mal dieses
Buch.“ ,,.Das ... ja, das hat doch gar
keinen interessanten Titel!“ Und der
Suchende hat recht, denn was gibt

es schon Gewohnlicheresals ,,Alltag“,
selbst in einem nicht alltaglichen
Lande. Nur eine Kleinigkeit wird
dabei au®er acht gelassen. Deckel
und Titel tauschen manchmal. Ofter
ist es schon vorgekommen, da ein
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Leser ein sehr ansprechend einge-
bundenes und betiteltes Buch ganz
enttauscht zuriickbrachte. Es war
trotzdem nicht nach seinem Ge-
schmack. Doch kehren wir zum Buch
»Alltag eines nicht alltaglichen Lan-
des“ zurtick. Zuerst wird da etwas
liber Sibirien erzahlt. Bis vor kur-
zem war Sibirien fiir uns der Inbe-
griff alles Schrecklichen. Das Buch
erzahlt uns von einem Sibirien, das
geradezu Sehnsucht erweckt. Herr-
liche Walder und Felder begrii®en
den Wanderer. Prachtige Menschen
lacheln ihm froh entgegen. Im Jahre
1945, in einer der ersten demokrati-

schen Versammlungen, die der
Schreiber dieser Zeilen besuchte,
rief der Redner aus: Oh, wire ich
doch nur in dem herrlichen Sibirien.“
Die meisten Versammlungsbesucher
horten mit etwas unglaubigen Ge-

sichtern zu. Hedda Zinner und viele
andere, die es wissen, bestatigen uns
aber diesen Ausruf des Versamm-
lungsredners. Also mu es doch
wahr sein. Sodann erzahit uns das
Buch von Moskau, von seinem Ge-
stern, Heute und Morgen, von sei-
nem Leben und Trachten, Arbeiten
und Feiern. Es entsteht ein wirk-
liches, abgerundetes Bild der Union-
hauptstadt. Der letzte Teil des Bu-
ches betrachtet eingehend die héchste
Aufgabe des Sozialismus. ,,Die Sorge
um den Menschen. Hilfe — so oder
so“, ist die Parole der Sozialfiirsorge
in der Sowjetunion.

Kolleginnen und Kollegen, viele von
euch haben sich zu Freunden der
Sowjetunion erklart. Dieses Buch
kann euch viel zu der Vertiefung -
dieser Freundschaft helfen.

H. Franzkeit

Ltitder ‘joorltowder-
Das Ruderjahr 1950

Im Jahr 1950 stand im Vordergrund
das Wanderrudern in unserer Sparte.
Fur das Rennrudern habensich leider

nur wenige unserer Sportfreunde
interessiert, was allerdings auch daran
lag, daB wir keinen Trainer zur Ver-
fligung hatten. Trotzdem hat sich
eine Jungmann-Mannschaft an ver-
schiedenen Regatten beteiligt. Diese
Jungen hatten das Pech, bei allen
Regatten den zweiten Platz zu be-

legen. Es handelt’ sich um die Griin-
auer Regatta anlaBlich des Deutsch-
landtreffens — die Friihjahrsregatta
in Griinau — die Grof8e Griinauer
Regatta — die Landesmeisterschaften
in Potsdam und die Herbstregatta in
Grtinau, Diese Regatten sind von
Mannschaften der gesamten Deut-
schen Demokratischen Republik und
auch Westberlins gefahren worden.
Des weiteren hat sich noch ein Jung-
mann-Doppelzweier an zwei Regat-
ten beteiligt. DaB diese Mannschaft
keinen der vorderen Platze belegen

konnte, liegt an dem fehlenden
Trainer,

Um so aktiver waren unsere Wander-
ruderer. Es wurden von einzelnen
Sportfreunden tiber 1000 km im
Jahr gerudert. Als Héhepunkt der
letzten Saison mtissen wir unsere
Gemeinschaftsfahrten. nach Marien-
lust—Stienitzsee—Mo6llensee und Bin-
dow ansehen. Den Abschlu8 der Sai-
son bildete als besonderer H6hepunkt
unsere Interne Regatta. Begiinstigt
durch ein herrliches Wetter und eine
tadellose Organisation der Veranstal-
tung, bekamen unsere Gdste und

Sportfreunde interessante Rennen
zu sehen,

Nach dem Abrudern hat sich unser
Schwergewicht der sportlichen Be-
tatigung auf das Kastenrudern gelegt.
Dariiber hinaus werden als Aus-

gleichssportarten Schwimmen, Wald-
lauf und. Tischtennis betrieben.

In den Wintermonaten haben sich

unsere ‘Sportfreunde aktiv an den
Uberholungsarbeiten unserer Boote
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beteiligt. Es sind bisher etwa 450 Ar-
beitsstunden geleistet worden.
Die alte Spartenleitung wird nach
Abgabe des Tatigkeitsberichtes ihre

Funktionen niederlegen.

Es wird Aufgabe der neuen Leitung
sein, die bisher erreichten Erfolge
weiter auszubauen, Insbesondere
denke ich an die Férderung des Renn-
rudersportes sowie an die Werbung
von Kolleginnen und Kollegen unse-
res Werkesfiir die Ruderei. Gentigend
Bootsmaterial und ein schénes Boots-
heim sind vorhanden.

AbschlieBend méchte ich noch be-
merken, daB8 wir durch die groBztigige
finanzielle Unterstiitzung des Wer-
kes eine komplette Einrichtung unse-
rer samtlichen Zimmer erhalten
haben. Es wurden hierfiir 12 000 DM

zur Verfiigune gestellt. Des weiteren
haben wir 8000 DM fiir die Instand-
setzung unseres Bootsmaterials und
fiir Neuanschaffungen erhalten.

Es geht nochmals der Ruf an alle
Kolleginnen und Kollegen: -

Sehen Sie sich unser Bootshaus und
die Rudersparte an!

gez, Herzfeld, Spartenleiter

Auf zum FuBballplatz

FuBball ist Volkssport und erfreut
sich darum eines breiten Anhanger-
kreises aller Bevélkerungsschichten.
Vielen von euch wird bekannt sein,
da8 in unserer BSG auch eine solche
aktive FuBballsparte vorhanden ist.
Da ihr aber meistens nur sehr wenig
von ihr hort, denn sie ist noch nicht
»Union Oberschéneweide“, wird euer
Interesse an der Entwicklung dieser
Sparte nicht allzu stark sein. Um es
aber zu wecken, méchte ich euch eini-
ges von der Entwicklung dieser
Sparte erzahlen, Nun, wir fingen im
August vorigen Jahres, wie es bei
allen Sparten unserer BSG der Fall
war, sehr klein und haBlich an, Unser
Lehrlingsmeister Noack kann noch

heute von diesen Schwierigkeiten ein
schénes Lied singen. Vom Jersey bis
zu den Stiefeln, alles fehlte, und doch
ging es durch gemeinsame Anstren-
gung vorwarts.

Wenn wir heute auf ein gutes halbes
Jahr FufBballgeschichte in unserer
BSG zurtickblicken, so kénnen wir
stolz auf diese Entwicklung sein.
Heute spielt unsere Sparte FuBball
mit drei Mannermannschaften, die
ziemlich komplett ausgertistet sind.
Die Jugendmanschaft ist im Aufbau
begriffen und wird in nadchster Zeit
ebenfalls in Aktion treten. Wir haben
einen eigenen Sportpldtz, der zwar
jetzt erst neu ausgebaut wird, und
was das Wichtigste fiir jeden FuB-
baller ist, einen ausgezeichneten FuB-
balltrainer, der jeden Dienstag und

Donnerstag die Leute satt macht,
allerdings mit FuSballtraining, und
wir haben die berechtigte Hoffnung,
da8 wir in nicht allzu ferner Zeit
ein Wortchen im Berliner Fu8ball
mitsprechen werden. Wir wissen
zwar, da noch keine Meister vom
Himmel gefallen sind und gut Ding

gut Weil haben wiil, aber trotzdem,
kommt selbst mal raus nach Adlers-
hof, seht sie euch an, eure Kollegen
FuBballspieler, und ihr werdet fest-
stellen, es steckt ein guter Kern in
den Mannschaften. Darum, Kollegen,
erscheint in Massen und starkt unse-
rer Mannschaft beim Spiel das Riick-
grat, und ihr werdet ebenfalls Freude
an den Erfolgen unserer Betriebs-
sportgemeinschaft haben.

Werner Miller.

Am 14. Februar wurde eine neue
Redaktionskommission gebildet, der
folgende Kollegen angehéren:
1, Hermann Franzkeit, Bicherei,
2. Susanne Schneider, Gesellschaft fiir
Deutsch-Sowjetische Freundschaft,

3. Klaus Wiesner, Kostenstelle 027,
4, Kollege Eder, TBN,

5. Alfred Stephan, Kostenstelle 442,
6.ein Vertreter der BGL.
Wir haben uns vorgenommen, unse-
ren ,,HF“-Sender zu einer Zeitung zu
machen, die fiir euch Kollegen ge-

schrieben wird und auch von euch
mitgestaltet wird. Wir wollen jedem
Kollegen, der mitarbeiten will, hel-
fen und ihn beraten. Schreibt iiber
eure Note und Sorgen, die ihr im
Werk, an eurem Arbeitsplatz habt.
Zeigt ganz offen die Mangel und
Schwachen, damit sie beseitigt wer-
den k6nnen.

Aber nur wenn recht viele Kollegin-
nen und Kollegen mitarbeiten, kann
die Zeitung lebhaft, interessant und
aktuell sein, nur dann kann sie wirk-
lich helfen bei der Erfiillung unseres
groBen Ftinfjahrplans!

Die Redaktionskommission.

Unsere Kulturgruppe fuhr nach
Neue Miihle!

=
Horst Adam

Leiter der Zentralen Kulturgruppe
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